



## Reacciona la Casa Blanca, ¿y?...

*Ahora sí que, diría alguno, "de lengua me como un..."*

Si bien el impacto mediático de la multitudinaria "toma" dominical del Zócalo capitalino y las plazas de otras cien ciudades en el país y en el mundo en repudio de la anticonstitucional y abusiva reforma electoral —el llamado plan B de **Andrés Manuel López Obrador** y los suyos que pretende *destazar* al Instituto Nacional Electoral (INE) y someterlo a su voluntad— opacó cualquier otro asunto ante la opinión pública, lo cierto es que la (casi) inmediata reacción del gobierno de **Joe Biden** ante el hecho no puede, en forma alguna, ser considerada como un tema despreciable.

Esto, no porque la sola opinión del Departamento de Estado, a cargo del *durito* **Antony Blinken**, estableciendo que Washington "está siguiendo muy de cerca los últimos sucesos relacionados con la reforma electoral en México" deba preocupar al gobierno o que la advertencia de que "Estados Unidos apoya instituciones electorales independientes y bien dotadas de recursos que fortalezcan los procesos democráticos y el Estado de derecho" pudiera mover a "encender alarmas", sino en esencia, porque lo dicho el lunes por el portavoz **Ned Price** evidencia el nivel de preocupación que, como en el país, está generando el proceso en marcha aquí.

Y más, valdría decir, porque a la vista, el indiscutible acoso que contra la democracia se observa a nivel mundial, en gran parte ahora de los países de América Latina, poniendo a prueba la fortaleza (y vigencia) de las instituciones electorales y judiciales autónomas, nada parece más urgente que cerrar filas en torno a los esfuerzos que, para anular o revertir tales intentos, se impulsan en la actualidad por parte de organizaciones ciudadanas y/o partidistas, incluso, de manera especialmente notable, *so pena* de tener que lamentarlo en un futuro no tan lejano...

Insistamos, entonces, que, si bien opiniones como la citada no deben ser objeto de preocupaciones innecesarias o reacciones ideologizadas que a nada conducen, no deben tampoco se ignoradas...

Washington está siguiendo muy de cerca los últimos sucesos relacionados con la reforma electoral en México: Blinken.



*EU pide a México sistema electoral independiente.*



### ASTERISCOS

\* Bastó una llamada telefónica entre el hombre más rico del mundo y *Ya Sabemos Quién* para que 72 horas escasas después de advertir públicamente que no se cedería a ello, el gobierno federal se *doblara* ante el siempre polémico **Elon Musk** y le garantizara permitir que su nueva planta de Tesla, con una inversión de 10 mil millones de dólares, se instale en Nuevo León...

\* Si bien el acuerdo fue aprobado ya por todos los coordinadores en Donceles no será sino hasta hoy —"en el supuesto de que ahora sí haya quórum y pueda sesionarse", se entiende— cuando se avale ampliar a septiembre el plazo del panista **Federico Döring** al frente de la Jucopo que, vale recordar, asumió en diciembre, en sustitución del ahora prófugo **Christian Von Roehrich**...

\* El mandato del impresentable **Alejandro A(m)lito Moreno** al frente del Revolucionario Institucional entró ya en estado de franca agonía luego que, como se previó, el INE diera marcha atrás a la ilegal reforma estatutaria —un auténtico "golpe de mano"— a través del cual buscó apoderarse del control del tricolor hasta pasadas las elecciones federales de 2024...

Veámonos el viernes con otro asunto *De naturaleza política*.